

DISCURSO
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
FINALIZACIÓN DEL PROCESO DE DEMARCACIÓN
DE LA FRONTERA EL SALVADOR - HONDURAS
18 DE ABRIL DE 2006

QUERIDOS AMIGOS HONDUREÑOS Y SALVADOREÑOS, UN MOMENTO TRASCENDENTAL EN LA HISTORIA DE LAS DOS HERMANAS REPÚBLICAS NOS REUNE ESTA MAÑANA EN EL PUESTO FRONTERIZO EL POY.

ANTES DE LLEGAR A ESTE ESTRADO, EL PRESIDENTE FLORES DE HONDURAS DECIA, SIEMPRE DECIMOS ESTE ES UN MOMENTO HISTORICO, A TODO LO CALIFICAMOS COMO HISTORICO.

PERO REALMENTE Y LO CONVERSÁBAMOS ANOCHE CON EL PRESIDENTE ZELAYA, ESTE ES UN VERDADERO MOMENTO HISTÓRICO.

LA HISTORIA INDEPENDIENTE DE NUESTRAS NACIONES SE REMONTA AL AÑO DE 1839, ÉPOCA EN LA CUAL CESÓ EL ESFUERZO INTEGRACIONISTA QUE VENÍA DESARROLLANDO LA REPÚBLICA FEDERAL CENTROAMÉRICA.

DESDE ESA ÉPOCA, DIVERSAS HAN SIDO LAS CIRCUNSTANCIAS HISTÓRICAS QUE HAN VIVIDO NUESTROS PUEBLOS, SIN EMBARGO CONSIDERO IMPORTANTE DESTACAR, A TÍTULO DE RESEÑA, ALGUNOS EVENTOS DE IMPORTANCIA JURÍDICA Y POLÍTICA QUE MARCARON LA RELACIÓN FRONTERIZA ENTRE HONDURAS Y EL SALVADOR.

LA MEDIACIÓN DE UN NOTABLE JURISTA PERUANO, EL DOCTOR LUIS BUSTAMANTE Y RIVERO, EN EL MARCO DE LAS GESTIONES QUE REALIZÓ LA ORGANIZACIÓN DE ESTADOS AMERICANOS, LUEGO DE LA SUPERADA CRISIS DEL 69, PERMITIÓ QUE EL 30 DE OCTUBRE DE 1980, SE SUSCRIBIERA EN LIMA, PERÚ, EL TRATADO GENERAL DE PAZ, ENTRE LAS HERMANAS REPÚBLICAS DE HONDURAS Y DE EL SALVADOR.

DICHO TRATADO GENERAL DE PAZ, LOGRÓ LA DELIMITACIÓN DE SIETE SECCIONES DE LA FRONTERA ENTRE AMBOS ESTADOS, CREÁNDOSE PARA LA FUNCIÓN, DE DEMARCAR FÍSICAMENTE EN CAMPO, UNA COMISIÓN MIXTA DE LÍMITES, LA CUAL SE DESEMPEÑÓ POR UN PERÍODO DE CINCO AÑOS, SURGIENDO LUEGO COMO UNA CONTINUACIÓN, LO QUE HASTA ESTE DÍA CONOCEMOS COMO LA COMISIÓN ESPECIAL DE DEMARCACIÓN EL SALVADOR - HONDURAS.



AÑOS DESPUÉS Y PREVALECIENDO EL ÁNIMO DE HERMANDAD Y VALIÉndonos DE LOS ACUERDOS BILATERALES Y LA NEGOCIACIÓN DIRECTA, LOS GOBIERNOS DE AMBOS ESTADOS ACUDIMOS EN COMPROMISO ESPECIAL Y VOLUNTARIO, A LA JURISDICCIÓN DE LA CORTE INTERNACIONAL DE JUSTICIA, A FIN DE RESOLVER DE MANERA PACÍFICA UNA CONTROVERSIA LÍMITROFE QUE HABÍA SIDO HEREDADA DESDE LA ÉPOCA COLONIAL.

EL 11 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 92, UNA SALA ESPECIAL DE LA CORTE INTERNACIONAL DE JUSTICIA, DELIMITÓ CUARENTA Y OCHO PUNTOS A LO LARGO DE LA FRONTERA, LOS CUALES EN FECHA RECIENTE, HAN SIDO CONCLUIDOS EN SU DEMARCACIÓN, ATENDIENDO LAS NORMAS TÉCNICAS DE CARÁCTER BINACIONAL QUE EXISTEN PARA TAL FIN.

EL CAMINO HA SIDO LARGO PERO NO IMPOSIBLE, EN TODO ESTE PROCESO DE DEMARCACIÓN DE LA FRONTERA ENTRE AMBOS ESTADOS, HA PRIVADO LA BUENA FE Y EL ENTENDIMIENTO EN TODOS LOS NIVELES DE SU EJECUCIÓN.

A PARTIR DE ESTE DÍA, LOS TEMAS DE DEMARCACIÓN FRONTERIZA ENTRE EL SALVADOR Y HONDURAS, SERÁN SIMPLEMENTE UNA HISTORIA PASADA Y CUMPLIDA, LAS COMISIONES CONTINUARÁN TRABAJANDO EN EL MANTENIMIENTO FRONTERIZO, LA CUAL ES UNA TAREA DE CARÁCTER PERMANENTE, Y EN TAL SENTIDO, HEMOS CONVERSADO CON EL PRESIDENTE ZELAYA SOBRE LA CONVENIENCIA QUE LA COMISIÓN ESPECIAL DE DEMARCACIÓN SE TRASFORME EN UNA COMISIÓN INTERNACIONAL DE LÍMITES EL SALVADOR – HONDURAS, CONVIRTIÉNDOSE ASÍ, EN UNA INSTITUCIÓN BINACIONAL DE CARÁCTER PERMANENTE.

DESDE LUEGO, NO DEBEMOS OLVIDAR A LOS POBLADORES HONDUREÑOS Y SALVADOREÑOS, QUE HABITAN EN LAS ZONAS FRONTERIZAS, A ELLOS LES DECIMOS, QUE DEBEN TENER LA SEGURIDAD Y TRANQUILIDAD QUE SIEMPRE ESTAREMOS PRESENTES COMO GESTIÓN GUBERNAMENTAL, PARA SALVAGUARDAR SUS DERECHOS ADQUIRIDOS, INDEPENDIEMENTE DEL LADO DE LA FRONTERA EN QUE QUEDARON VIVIENDO, PUES NO DEBEN SENTIRSE SEPARADOS DE SUS TIERRAS, SINO QUE NACIONALES DE DOS ESTADOS HERMANOS.

HE COMENTADO AL PRESIDENTE ZELAYA, LOS DIFERENTES PROYECTOS QUE DENTRO DE NUESTRO PLAN DE GOBIERNO ESTAMOS EJECUTANDO, EL PLAN PRESIDENCIAL: “OPORTUNIDADES” Y “RED SOLIDARIA”, SON DOS PROGRAMAS DE ATENCIÓN SOCIAL Y CIUDADANA, A TRAVÉS DE LOS CUALES ESTAMOS LLEVANDO DE MANERA DECIDIDA Y REAL CONDICIONES DE DESARROLLO A LAS POBLACIONES, DENTRO DEL MAPA DE LA POBREZA EN NUESTRO PAÍS, LOS CUALES IDENTIFICARON A LAS POBLACIONES MAS NECESITADAS, ENCONTRÁNDOSE UN BUEN NÚMERO DE ELLAS EN LAS ZONAS FRONTERIZAS, YA QUE POR SU NATURALEZA MISMA, SE ENCUENTRAN ALEJADAS DE LOS NÚCLEOS DE DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL.



CON MUCHO OPTIMISMO ESTAMOS VISUALIZANDO CON EL PRESIDENTE Y AMIGO DE EL SALVADOR “MEL ZELAYA” GRANDES PROYECTOS BINACIONALES QUE LLEVEN PROGRESO Y DESARROLLO, NO SÓLO A LAS ZONAS FRONTERIZAS, SINO TAMBIÉN A LOS NACIONALES DE AMBOS ESTADOS. ASÍ, TENEMOS EN PROYECCIÓN LA CONSTRUCCIÓN DE PROYECTOS HIDROELÉCTRICOS DE MANERA CONJUNTA, LA UNIÓN DE LOS OCÉANOS, ATLÁNTICO Y PACÍFICO A TRAVÉS DE DOS GRANDES PUERTOS CONECTADOS POR MEDIO DE UNA CARRETERA INTEROCEÁNICA Y PROYECTOS DE INVERSIÓN ECONÓMICA MUTUA, QUE AYUDEN A LA GENERACIÓN DE EMPLEO EN AMBOS ESTADOS.

ESTE DÍA, ANTES DE LLEGAR ANTE USTEDES, HABLÁBAMOS CON EL PRESIDENTE ZELAYA DEL IMPORTANTE PROYECTO HISTÓRICO DE LA PRESA EL TIGRE. HEMOS DECIDIDO NOMBRAR A DOS PERSONAS, ME DECÍA ANOCHE EL PRESIDENTE ZELAYA SI QUEREMOS QUE ESTO SE ATRASE NOMBREMOS COMISIONES Y YO LE DECÍA, BUENO NOMBREMOS DOS PERSONAS, UNA POR HONDURAS, UNA POR EL SALVADOR, PARA ENTRARLE DE LLENO AL GRAN PROYECTO EL TIGRE, QUE EN ESTOS MOMENTOS CUANDO EL PETRÓLEO SE HA DISPARADO A PRECIOS HISTÓRICOS ARRIBA DE 70 DÓLARES, CREO QUE SERÁ LA MEJOR DECISIÓN QUE TOMAREMOS POR NUESTROS PUEBLOS.

PARA MI REPRESENTA UN MOMENTO HISTÓRICO DECIRLES A USTEDES, QUE JUNTOS VAMOS A CUMPLIR, ESTE DÍA, CON UNA DECLARACIÓN POLÍTICA CLARA DE AMBOS PRESIDENTES, HACIENDO EL ESTUDIO RESPECTIVO Y SABRIENDO QUE HAY INTERÉS DE INVERSIONISTAS INTERNACIONALES Y POR SUPUESTO LOS LOCALES, EN ESTE PROYECTO DE GRANDES DIMENSIONES QUE VA A BENEFICIAR Y GENERAR ELECTRICIDAD A PRECIOS RAZONABLES.

UN HORIZONTE DE PROSPERIDAD Y BUEN ENTENDIMIENTO SE VISLUMBRA EN LAS RELACIONES ENTRE AMBOS ESTADOS; ESTAMOS PASANDO UNA PÁGINA EN EL DEVENIR HISTÓRICO, DE DOS PAÍSES HERMANOS, DEJANDO CIMENTADA PARA NUESTRAS ACTUALES Y FUTURAS GENERACIONES, UNA RELACIÓN DE VERDADERA ARMONÍA, CONFIANZA MUTUA Y RESPETO.

DISTINGUIDOS REPRESENTANTES DEL CUERPO DIPLOMÁTICO Y ORGANISMOS ACREDITADOS ANTE LAS REPÚBLICAS DE HONDURAS Y EL SALVADOR, CON PLENA CONVICCIÓN Y FRENTE A USTEDES, DOS NACIONES HERMANAS PONEN PUNTO FINAL AL ESTABLECIMIENTO DE SUS LÍMITES FRONTERIZOS Y A LA VEZ, DOS PRESIDENTES AMIGOS, ABRIMOS LA BRECHA PARA LOGRAR DE MANERA CONJUNTA, EL DESARROLLO DE NUESTROS PUEBLOS Y LA TAN ANSIADA INTEGRACIÓN REGIONAL.

HOY, COMIENZA UNA NUEVA HISTORIA ENTRE HONDURAS Y EL SALVADOR, HACER EL PASO FÁCIL DE LAS PERSONAS, LOGRAR LA LIBRE CIRCULACIÓN DE LAS MERCADERÍAS



EN ESTAS FRONTERAS, ES UN COMPROMISO QUE HEMOS ADQUIRIDO CON EL PRESIDENTE ZELAYA.

HEMOS LOGRADO AVANCES CON GUATEMALA POR EJEMPLO PARA QUE LA GENTE EN CINCO MINUTOS PASE POR SU FRONTERA Y YO NO TENGO NINGUNA DUDA, QUE CON LA VOLUNTAD INTEGRACIONISTA DEL PRESIDENTE ZELAYA, VAMOS A LOGRAR QUE TAMBIEN EN ESTA FRONTERA Y EN TODAS LAS FRONTERAS QUE COMPARTIMOS CON HONDURAS, EL PASO SE CONVIERTA EN PASO FACIL, UNA LIBRE CIRCULACION DE PERSONAS Y MERCADERIAS LO CUAL SIN DUDA, VA A CONTRIBUIR A QUE EL NORTE DE CENTROAMERICA AVANCE RAPIDAMENTE COMO LO HEMOS HECHO EN LA INTEGRACION.

DE INTEGRACION VENIMOS HABLANDO HACE 40 AÑOS, EN CENTROAMERICA Y QUIZÁ MAS, DESDE LOS AÑOS MIL OCHOCIENTOS, PERO LES ASEGURO QUE EN LOS ULTIMOS DOS, TRES AÑOS, HEMOS AVANZADO FUERTEMENTE EN EL PROCESO INTEGRACIONISTA SI HEMOS SIDO CAPACES DE FIRMAR UNA TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS, COMO NO VAMOS A SER CAPACES LOS CENTROAMERICANOS DE ABRIR ESTAS FRONTERAS, DE HACER TRATADOS COMERCIALES Y DE FACILITAR LAS VIDAS DE NUESTROS PUEBLOS.

AL FINAL, HOY ANUNCIAMOS UN PASO HISTÓRICO QUE ES LA DEMARCACION DE LA FRONTERA, PERO EN NUESTRA MENTE INTEGRACIONISTA, EN LA MENTE DE LOS PROCERES HONDUREÑOS Y SALVADOREÑOS, PREVALECIÓ LA IDEA DE QUE NO EXISTIERAN FRONTERAS, PREVALECIO LA IDEA DE QUE ESTE FUERA UN TERRITORIO LIBRE DE CIRCULACION, UN TERRITORIO DE TODOS Y PARA TODOS.

MUCHISIMAS GRACIAS, QUE DIOS BENDIGA A HONDURAS Y A EL SALVADOR.

